

DOI: 10.18572/2071-1182-2022-2-3-7

Эволюция второго этапа законодательных основ миграционной политики Канады (1914–1950 годы)

Кобец Петр Николаевич,
главный научный сотрудник Центра организационного обеспечения научной деятельности
Всероссийского научно-исследовательского института
Министерства внутренних дел Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
 pkobets37@rambler.ru

Цель: национальная миграционная политика Канады формировалась с учетом законодательных основ на протяжении трех исторических периодов, которые можно отчетливо выделить, — аграрно-индустриального, индустриального и современного. В ранее проведенном исследовании автором была дана характеристика первого периода законодательных основ миграционной политики Канады, в данном исследовании будет охарактеризован второй этап законодательных основ миграционной политики Канады (1914–1950 годы).

Методы: методологическую основу настоящей работы составили методы анализа, синтеза, формально-логического подхода, а также частонаучные методы. Изучение различных источников, преимущественно представленных официальными сайтами государственных организаций Канады, вместе с анализом данных, полученных из специальной литературы, сделало возможным провести анализ становления второго этапа законодательных основ миграционной политики Канады.

Результаты: изучая особенности второго этапа законодательных основ канадской миграционной политики, автор смог доказать, что большинство рассматриваемых в данный период процессов в сфере миграции не представляли либеральный и стимулирующий характер, а, наоборот, были направлены на ограничение иммиграционной политики.

Выводы: в процессе исследования автор приходит к выводу о том, что в период второго этапа становления канадского миграционного законодательства (1914–1950 годы), после того как в Канаду прибыли большие группы в основном европейских мигрантов, а также после ряда политических потрясений и экономических проблем, последовавших за Первой мировой войной, в стране стала проводиться гораздо более ограничительная иммиграционная политика. Во многом такая ситуация сложилась после организации в стране в 1917 г. Управления иммиграции и колонизации, которое превратилось в основную организацию структуру в сфере миграции. Впоследствии данные функции с 1936 по 1949 г. были переданы Министерству горнодобывающей промышленности и ресурсов, а в 1950 г. вновь переданы образованному политиканскому органу — Министерству гражданства и иммиграции. Кроме того, ограничительные миграционные меры были обусловлены и тем, что в рассматриваемый период активизировалась деятельность, связанная с упорядочением и обновлением миграционного законодательства.

Ключевые слова: миграционная политика, миграционное право, становление государственности, миграционные потоки, депортация, иммиграция, колонизация, гражданство, законодательные основы, правовое регулирование, миграционная безопасность.

Evolution of the Second Stage of the Legislative Framework of the Migration Policy of Canada (1914 to 1950)

Petr N. Kobets
Chief Research Scientist of the Center for the Organizational Support of Research
of the National Research Institute of the Ministry of the Interior of the Russian Federation
LL.D., Professor

Purpose: the national migration policy of Canada was formed taking into account the legislative framework, over three historical periods that can be clearly distinguished — agrarian-industrial, industrial and modern. In an earlier study, the author characterized the first period of the legislative foundations of Canada's migration policy, this study will characterize the second stage of the legislative foundations of Canada's migration policy (1914-1950).

Methods: methods of analysis, synthesis, formal-logical approach, as well as private scientific methods formed the methodological basis of this work. The study of various sources, mainly represented by the official websites of government organizations in Canada, together with the analysis of data obtained from specialized literature, made it possible to analyze the formation of the second stage of the legislative framework of Canada's migration policy.

Findings: studying the features of the second stage of the legislative framework of the Canadian migration policy, the author was able to prove that most of the processes considered in this period in the field of migration were not liberal and stimulating, but on the contrary were aimed at limiting immigration policy.

Conclusions: in the course of the research, the author comes to the conclusion that during the second stage of the formation of Canadian migration legislation (1914-1950), after large groups of mainly European migrants arrived in Canada, as well as after a number of political upheavals and economic problems that followed the First World War, in The country began to pursue a much more restrictive immigration policy. In many ways, this situation developed after the organization in the country in 1917. The Department of Immigration and Colonization, which turned into the main organization structure in the field of migration, subsequently these functions from 1936 to 1949 were transferred to the Ministry of Mining and Resources, and in 1950 they were again devoted to the formed political body — the Ministry of Citizenship and Immigration. And besides, restrictive migration measures were also due to the fact that during the period under review, activities related to the streamlining and updating of migration legislation intensified.

Keywords: migration policy, migration law, statehood formation, migration flows, deportation, immigration, colonization, citizenship, legislative framework, legal regulation, migration security.